



## "Corrijame Si Me Equivoco"

El boletín trimestral de la  
Comunidad Global de Información Misionera  
(CMIW, por sus siglas en inglés)

---

Volumen 10, Número 3, Julio del 2020

---

### Consulta mundial 'India Consulta II' 2021

por Joseph Sam

La consigna de 1990 del **Movimiento AD 2000 y Más Allá** fue: "Una iglesia para todas las personas y el evangelio para todas las personas para el año 2000". Cuando las misiones evangélicas se movieron "más allá" del año 2000, muchos sintieron que se necesitaba una visión renovada. La Investigación Mundial

(Evangelizing Our World Inquiry), un proyecto de investigación cuantitativa y cualitativa global realizado durante tres años (2001-2003), fue catalizado por Luis Bush y otros para discernir una nueva visión de la misión de Dios. Luis Bush escribió: "El propósito de la Investigación Mundial era escuchar, escuchar y buscar expresiones de la Missio Dei (la misión de Dios)".

En su libro "Transformational Action", Richard Howell quien escribió sobre las consultas de World Inquiry India celebradas del 6 al 27 de enero de 2003, dijo que: "surgió un patrón cuando la investigación de una ciudad tras otra condujo inmediatamente a planes de acción. pasos de acción muy distintos".

Hoy, en respuesta a una invitación de Richard Howell por una década de oración y avivamiento (2020-30), una nueva "Investigación de la India" busca una nueva visión de misión para llegar a "India: el mayor desafío para la evangelización mundial" (Mission Frontiers, mayo / junio de 2019). Si bien la mano catalizadora de Luis Bush ha ayudado a priorizar esta Investigación de la India, los líderes indios están coordinando esta continuación más centrada de la Investigación mundial.

Se está llevando a cabo un cuestionario en línea para encuestas cuantitativas y análisis de datos utilizando una solución analítica automatizada en tiempo real con la ayuda del equipo técnico global de World Inquiry. Los informes de los resultados de la encuesta, acompañados de un compendio de documentos seleccionados de una considerable colección de manuscritos nuevos y antiguos, se presentarán y debatirán en la Consulta de la Misión Nacional de Investigación de la India (NMC-2021) programada para marzo de 2021.



Debido a la situación predominante de COVID-19 y las restricciones para la reunión sociales, el alcance de los métodos tradicionales de encuesta cualitativa parece sombrío. Es necesario buscar nuevos modelos de escucha colectiva aplicando estrategias tanto en línea como fuera de línea para una investigación y para estudio efectivos.

Se espera que la investigación y la consulta inicien el diálogo catalítico para el impacto social en todas las esferas de influencia. Se espera que NMC-2021 sea una fusión de líderes de la Iglesia, organizaciones cristianas, organizaciones misioneras y profesionales de todos los ámbitos de la vida, creando oportunidades para una colaboración a gran escala para avanzar en las misiones. Como preparación para el evento principal, se proponen varias reuniones de pre-conferencia a nivel estatal o distrital que se incorporarán al evento nacional.

Uno de los objetivos más importantes de la Investigación es escuchar a Dios y recibir de Dios a través de la oración. La década de oración y avivamiento (2020-30) tiene como objetivo construir una red de equipos de oración en diferentes regiones de la India que intercedan por el movimiento del Espíritu de Dios para alcanzar a las personas no alcanzadas y tocar la India con shalom de Dios.

Todos los ojos y oídos esperando la nueva consigna emergente del gran evento posterior a Covid19 desde el sur de Asia orando por la ventana por una nueva revelación del corazón de Dios.

En los últimos meses, he comentado las implicaciones de las misiones de COVID-19 usando un motivo oceánico.

Específicamente, aquí [<https://jaymatenga.com/navigating-waves/>] y aquí [<https://jaymatenga.com/different-boats/>]. También he invertido en 'reinventar' la Comisión de Misión Evangélica Mundial utilizando metáforas marítimas, viéndolo como un puerto seguro. Además del hecho de que vivo en una nación isleña en el Pacífico Sur, encuentro útiles las metáforas marítimas en una era marcada por VICA: volatilidad, incertidumbre, complejidad y ambigüedad, y eso fue ANTES de que el tsunami COVID-19 nos golpeará. Si los líderes y las organizaciones de las misiones no entendieron lo que significaban los procesos "ágiles" antes de la pandemia, ¡ciertamente deberían saberlo ahora! Simplemente no hay tierra sólida debajo de nosotros en este momento.

En mi publicación de blog más reciente [<https://jaymatenga.com/room4new/>], cito al economista y estratega de cambio Thomas Friedman, quien dijo: "Solo una crisis (real o percibida) produce un cambio real. Cuando se produce esa crisis, las acciones que se toman dependen de las ideas que están por ahí". Continué comentando que "las ideas que están por ahí" en las misiones parecen estar compitiendo por el dominio en este momento umbral. Parte de mi trabajo como líder de una red de misiones grande y suelta es permanecer informado (lo mejor que pueda) de las conversaciones y preocupaciones de los líderes de las alianzas, redes y agencias de misiones, así como la 'charla' entre misionero, estrategas, y alborotadores, bueno, quiero decir innovadores. Todavía no está del todo claro cómo cambiarán las misiones después de la pandemia, pero muchos creen que Dios nos está llamando para despertarnos. Un líder compartió recientemente que esta experiencia ha confirmado que:

Existe la expectativa de que para toda nuestra recopilación de datos, mapeo, análisis, estrategias y esfuerzos, el Espíritu Santo va a barrer a través de las naciones para llevar a las personas a Cristo en números y formas que no podríamos haber esperado o imaginado, y mucho menos planeado. Para señalar un aumento significativo en la oración global vaya a: [<https://weamc.global/covid-prayer/>] durante este período como precursor de un gran giro al Señor. En base, esto es meramente una hipótesis profética, pero no debe descartarse rápidamente un sentido amplio de un próximo despertar espiritual global. Con Dios, nada es imposible, incluso cuando las misiones transfronterizas se detienen.

La tormenta COVID-19 nos está sacudiendo, pero se calmará e iremos a la playa a orillas de una nueva tierra con una nueva era de misiones por delante. Los trabajadores de la información de misiones deberán vigilar de cerca lo que emerge porque los líderes de misiones querrán buenos datos para trabajar. La buena información nos ayudara a discernir hacia dónde se mueve el Espíritu. El discernimiento sabio de la buena información ayudará a crear narrativas coherentes para guiar las tácticas de las misiones en las nuevas normales (plural) que enfrenta la Iglesia. En lugar de depender de viejos supuestos y objetivos, debemos preguntar nuevamente, ¿Cuáles son las nuevas necesidades, dónde debemos priorizar y cuál es la mejor manera de invertir nuestros recursos? Todo el tiempo, comprometiéndose con #stayonmission.

## Allí Te Veo! (con una diferencia)

Por lo general, incluimos una nota de las conferencias en las que sabemos que estarán los obreros de información misionera y ofrecemos conectarnos y reunirnos con personas con ideas afines para tomar un café o una comida. Se han hecho muchas buenas conexiones y se han renovado las amistades de esta manera. Pero no funciona tan bien en la situación global actual.

En cambio, intentaremos algo diferente. Hemos programado una reunión de Zoom específicamente para los obreros de información misionera (cualquier grado de participación, cualquier nivel de habilidad, intereses especiales, en cualquier parte del mundo). No hay agenda. Veamos si esto es útil.

La fecha es el jueves 20 de agosto. Para que sea más fácil para su zona horaria y horario, habrá tres tiempos de conexión diferentes para elegir. Se espaciarán a intervalos de seis horas a lo largo del día:

06:00 UTC / 12:00 UTC / 18:00 UTC

Zoom ID: 962 4337 3621

Passcode: 336912

<https://zoom.us/j/96243373621?pwd=Ynh5SVJqdUdDSVBiVmVFc0tRYTd6UT09>

## Pregunta, ora, mejora

Por Chris Maynard

Después de muchos ajustes y comienzos, la Iniciativa Global de Datos (GDI) alcanzó un hito importante en mayo con la publicación de nuestro primer informe de encuesta.

Teníamos un ABC para guiarnos. ACEPTAR el mejorar, BUSCAR hacer preguntas, CONTINUAR en oración. Abajo se ve lo que está sucediendo bajo esos encabezados. Puede notar que no están en orden alfabético. Quizás eso refleje el camino no lineal que está tomando este proyecto.

**BUSCAR HACER PREGUNTAS:** En 2019 (antes de la pandemia), le preguntamos a 82 líderes de misiones y obreros de la información de todo el mundo en 68 diferentes organizaciones sobre los problemas que tienen y la información que necesitan y usan para abordarlos. Los resultados están disponibles gratuitamente en:

([www.ocresearch.info/sites/default/files/GDI\\_Survey\\_of\\_Mission\\_Information\\_Users.pdf](http://www.ocresearch.info/sites/default/files/GDI_Survey_of_Mission_Information_Users.pdf)). El informe ha alentado a algunos, intrigado a otros y preocupado seriamente a algunos.

**CONTINUAR EN ORACIÓN:** Siguiendo el informe, hemos establecido un nuevo "tanque de oración" GDI. Es un cruce entre una reunión de oración y un grupo de expertos. Ha sido una delicia! Nos reunimos cada dos semanas. Ahora tenemos 9 personas, nacidas en 5 diferentes décadas desde la década de 1950 hasta la de 1990, orando por el futuro de los datos globales continuos para apoyar la misión de la iglesia. Es un buen foro para compartir posibilidades. Por ejemplo, hemos hablado y orado por aumentar la responsabilidad regional de partes de datos globales. Considero que este tanque de oración está ahora en el corazón de esta iniciativa.

**ACEPTAR EL MEJORAR:** Lo que resulta de esto todavía no lo sabemos. Una mejora que planeamos es algún tipo de catálogo de recursos de datos globales.

Mi pequeño equipo de colaboradores ha seguido trabajando conmigo para ver qué más se puede extraer de los datos. Queremos que los esfuerzos significativos invertidos en el IDG hasta este punto revelen la sabiduría completa contenida en las respuestas que recibimos. ¿Ves algo en el informe de la encuesta que nos perdimos?

---

### Quién es Quién en la Información Misionera

Perfil Especial: **Samuel Law**



Samuel Law

#### 1. Por favor, cuéntenos sobre usted y su familia.

Soy un chino nacido en Estados Unidos y un pastor de tercera generación. Mi abuelo era pastor de la Iglesia Reformada Holandesa Trinity en Gulangyu (Xiamen) China y mi padre sirvió en Hong Kong, Malasia y Seattle. Mi esposa es taiwanesa y tengo cuatro hijos de entre 24 a 14 años. Estamos agradecidos de que el Señor también haya llamado a mi hijo mayor al ministerio y actualmente se desempeña como pastor de jóvenes en una congregación de la UMC en Houston. Fui llamado al ministerio de tiempo completo mi primer año en la universidad con la intención de servir en las Naciones de Acceso Creativo en Asia, así que estudié Ingeniería Eléctrica y finalmente obtuve un Doctorado en Ingeniería Biomédica. Pero me llevó casi veinte años antes de regresar a Asia. Durante mis estudios teológicos en el Regent College (Vancouver, BC) requeridos por la agencia de envío, Dios me llamó a mi iglesia local en Seattle. Con muchos cristianos de la diáspora de segunda generación, a menudo hay un "éxodo silencioso" (ver "Christianity Today", 12 de agosto de 1996). Dios puso la pregunta en mi corazón "¿De qué sirve llevar a las personas a través de la puerta principal de la iglesia cuando tantos se van por la parte de atrás?" Responder esa pregunta me llevó a servir en los Ministerios de habla inglesa en mi iglesia local, la Iglesia Evangélica China de Seattle, entre la diáspora china durante catorce años. Fue solo en 2009 que Dios dijo: "Está bien, estás listo para regresar a Asia". Salimos de Seattle y pasamos siete años en el Seminario Teológico de Asbury en Lexington, Kentucky, donde obtuve un doctorado en Estudios Interculturales y mi esposa un DMin en Formación Espiritual. También tuvimos la bendición de servir en la Iglesia Cristiana China de Lexington, una congregación de habla china. ¡Pensé que Dios tenía un gran sentido del humor al prepararme para Asia al repasar mi mandarín en Kentucky!

#### 2. ¿Cuál es su ministerio actual?

Salimos de Lexington, Kentucky y llegamos a Singapur en 2016, donde me desempeñé como Profesor Asociado de Estudios Interculturales en Singapore Bible College. Enseñé todo, desde Historia y Teología de Misiones hasta Antropología Cultural, Discipulado Intercultural e Investigación de Misiones para la Escuela de Teología en Inglés. Desde 2019, también asumí el papel de decano sénior de asuntos académicos de las cuatro escuelas del colegio.

### **3. ¿Cuáles son las contribuciones que ha hecho a las misiones mundiales que le han brindado la mayor satisfacción?**

Estoy muy agradecido de poder hacer pequeñas contribuciones en dos aspectos. El primer aspecto es equipar a la próxima generación de pastores y misioneros en la diáspora china y en el sudeste asiático. Espero poder compartir con ellos las luchas y errores de nuestra generación para que puedan aprender de ellos y ser mejores servidores en su generación. Un elemento clave de este aspecto está en el área de contextualización - o quizás un término menos cargado, traducción - del evangelio. La mayoría de las iglesias de la diáspora asiática y china, aunque bendecidas con crecimiento, generalmente se basan en modelos occidentales y se estancan en crecimiento en la segunda generación porque la sociedad ve a las iglesias como "extranjeras"; muchos se han aislado de sus propias comunidades. Esto se debe a que, como uno de mis colegas, el Dr. Jerry Hwang, le encanta decir: "Las iglesias son resistentes al cambio, y llaman a esto fidelidad". En otras palabras, las iglesias están impresas con lo que les han enseñado los misioneros, equipando las tradiciones con la ortodoxia y la ortopraxis, y no están dispuestas a cambiarlas. Pero la Biblia es una historia de contextualización (ver el libro "Contextualización en el Nuevo Testamento" de Dean Fleming) y las iglesias deben darse cuenta de que cada cultura y cada generación necesita actualizar sus odres. Por lo tanto, la próxima generación necesita asumir el manto de traducir el cristianismo dentro de su marco cultural y generacional para que haya una transmisión continua del evangelio. Como Garrison Wynn dijo una vez: "No estamos enseñando a los jóvenes a vivir en nuestros tiempos. Nosotros [la generación actual] estamos viviendo en sus tiempos". Un segundo aspecto es presionar para un cambio de paradigma en la investigación de misiones a una perspectiva de Sistemas Adaptativos Complejos (CAS). Las ciencias sociales ya han hecho el cambio hace diez o quince años, pero desafortunadamente, la misionología apenas comienza a hacerlo. Como parte de mi investigación doctoral, realicé una revisión de tres revistas de misionología importantes (2010-2014 de Misionología, Estudios de Misión e IBMR) y descubrí que solo un artículo de Dan Shaw de 284 artículos en realidad usaba un enfoque CAS, aunque 184 artículos reconocieron su contexto como "complejo" (ver mi disertación / libro "Revitalizing Missions on the Cusp of Change", página 202). El peligro es que si no tenemos las metáforas correctas para analizar los datos, podemos malinterpretar los datos y perder lo que realmente está sucediendo (ver Andrew Abbott, "Chaos of Disciplines" y Stephen Kellert, "In the Wake of Chaos" ) A medida que avanzamos hacia una era de "big data" e "internet de todo", ¿tendremos nosotros, como investigadores de misiones, las herramientas y paradigmas adecuados para analizar lo que ya es un entorno complejo y de "cambio constante"?

### **4. ¿Qué sueños tiene para sus próximos diez años de ministerio?**

Por la gracia de Dios, realmente me gustaría hacer dos cosas. Primero, me gustaría participar en el programa de verano CAS del Instituto Santa Fe. Siento que solo he tocado la superficie de la teoría CAS y realmente me gustaría aprender a modelar y desarrollar programas para analizar datos complejos. Si puedo hacer lo primero, lo segundo que me gustaría hacer es obtener una subvención de Templeton (una de las pocas fundaciones que apoyará a las organizaciones religiosas) y desarrollar programas CAS disponibles para agencias de misiones para análisis de los datos. Si puedo contribuir de esta manera, siento que al menos podría haber ayudado, en pequeña medida, a la misionología a ponerse al día con el resto de las ciencias sociales. Más importante aún, puede ayudar a las modalidades y modalidades a discernir mejor lo que Dios está haciendo en el mundo y cómo servirlo mejor en las misiones.

### **5. ¿Hay alguna forma en que estaría dispuesto a ayudar a la comunidad de CMIW?**

En este momento, cargado por la administración, la investigación está en segundo plano, por lo que no puedo ofrecer demasiada ayuda que no sea el comentario ocasional en el foro de KSKI. Pero cuando termine mi mandato como SDAA, estaría abierto a participar en un grupo de trabajo para desarrollar modelos CAS y enfoques para la misionología, tal vez algunos que estén dispuestos a solicitar la beca Templeton conmigo. Dios está trabajando de muchas maneras en todo el mundo. Es policéntrico, multimodal y cambia continuamente. Los enfoques lineales y reduccionistas tradicionales ya no son válidos en ese contexto. Pero si podemos desarrollar herramientas para "rastrear" su trabajo en este contexto del siglo XXI, entonces quizás podamos ver mejor nuestros puntos ciegos y ser más obedientes a la dirección del Espíritu Santo.

## Información de la Palabra

"Porque yo no he hablado por mi propia cuenta; el Padre que me envió, él me dio mandamiento de lo que he de decir, y de lo que he de hablar". (Juan 12:49). Jesús se hizo carne y observó y experimentó mucho durante sus años terrenales. Aun así, dependía del Padre en todo. Los que estamos involucrados en la investigación de misiones normalmente nos sumergimos en nuestros datos e información, sabiendo que es nuestra responsabilidad comunicar bien nuestros conocimientos adquiridos. ¿La oración y la dependencia del Espíritu Santo dominan nuestro discernimiento de cómo y qué conocimiento necesita ser diseminado?

---

### ***Detalles Finales***

- ◆ Con la ayuda de Dios este boletín ahora se presenta en inglés, portugués y español.
- ◆ El Equipo Editorial incluye a: Larry Kraft, Stephanie Kraft, Chris Maynard, Nelson Jennings, Rodrigo Tinoco y Duane Frasier.
- ◆ Favor de enviar comentarios, sugerencias o ideas a: [info@globalcmiw.org](mailto:info@globalcmiw.org).
- ◆ Puede encontrar ediciones anteriores en: [www.globalcmiw.org](http://www.globalcmiw.org)